



INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Communiqué de presse

**Prix québécois de cancérologie 2015 :
Le Service d'anatomopathologie et de cytologie de l'Institut remporte les honneurs**

Québec, le 22 décembre 2015 • L'équipe du Service d'anatomopathologie et de cytologie de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval a remporté le Prix québécois de cancérologie 2015, dans la catégorie Organisation des services, pour le « Laboratoire de pathologie moléculaire du cancer du poumon ». Ce prestigieux prix a été remis le 20 novembre dernier lors du « Congrès 2015 - Les pratiques exemplaires du réseau de cancérologie du Québec », initié par la Direction québécoise de cancérologie (DQC), qui vise à souligner les pratiques exemplaires en matière de soins et services en cancérologie au Québec



Dr Christian Couture, anatomopathologiste et chef de service, anatomopathologie et cytologie, Nathalie Bastien, Ph.D., biologiste moléculaire et Aline Aubé, technologiste médicale.

Depuis 2013, le Laboratoire de pathologie moléculaire de l'Institut analyse les biomarqueurs ALK et EGFR sur des échantillons de patients atteints de cancer du poumon non opérable, provenant de plusieurs centres hospitaliers au Québec. Ces analyses établissent l'éligibilité des patients à recevoir de nouvelles thérapies ciblées, plus efficaces et beaucoup mieux tolérées que la chimiothérapie conventionnelle. Le Laboratoire de pathologie moléculaire se distingue par la qualité des analyses offertes, la réduction du temps de réponse, l'optimisation et la standardisation du processus global de manière à le rendre plus efficient, efficace et centré sur le patient ainsi que l'exhaustivité des mutations EGFR détectées. Ce projet novateur permet d'offrir un service de pathologie

moléculaire du cancer du poumon parmi les plus précis, rapides et complets au Canada et de contribuer à améliorer l'accessibilité, la continuité et la qualité des soins et des services.

- 30 -

À PROPOS DE L'INSTITUT IUCPQ.qc.ca

Annuellement, 15 500¹ personnes y sont hospitalisées et 111 548 visites sont réalisées en mode ambulatoire pour 38 093 usagers. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 000 000 d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de plus de 3 000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et des services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'Institut offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspecialisés pour le traitement des maladies cardiovasculaires, respiratoires et des maladies reliées à l'obésité. Les médecins et les professionnels de la santé de l'Institut possèdent une vaste expertise et contribuent à faire avancer la science de la médecine. L'Institut a aussi comme mission d'évaluer des technologies et des modes d'intervention en santé. Le Centre de recherche de l'Institut est reconnu à l'international pour la qualité de ses travaux de recherche.

À PROPOS DU CENTRE DE RECHERCHE

Le Centre de recherche a comme vision d'être un acteur international déterminant dans la lutte contre les maladies chroniques sociétales grâce à son modèle de recherche intégrée en cardiologie, en pneumologie et en obésité. Jugé exceptionnel lors de sa dernière évaluation au printemps 2014 par le Fonds de la recherche du Québec en santé, le Centre de recherche compte sur la collaboration de 147 chercheurs, dont plusieurs sont reconnus comme étant des chefs de file dans leur domaine. Ces chercheurs, de renommée internationale, sont parmi les plus productifs au Québec. De plus, l'arrimage parfait des axes de recherche aux spécialisations de l'Institut assure une synergie entre les cliniciens et les chercheurs, permettant ainsi un transfert rapide des connaissances vers les soins.

Pour information : Joël Clément, M.A communications
Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval
Adjoint au président-directeur général
Responsable des communications, des relations médias et des renseignements aux citoyens
418 656-4932
joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

Catherine Nazair, M.A. Affaires publiques
Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval
Agente d'information
418-656-4962
catherine.nazair@ssss.gouv.qc.ca

¹ Données financières 2014-2015